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提問者：  
 
(1) 鍾國斌議員  (口頭答覆 )  
(2) 楊岳橋議員  (口頭答覆 )(新的質詢 ) 
 (取代其原先提出的質詢 )  
(3) 梁志祥議員  (口頭答覆 )  
(4) 劉國勳議員  (口頭答覆 ) 
(5) 盧偉國議員  (口頭答覆 )(新的質詢 ) 
  (黃定光議員已放棄編配給他

的質詢時段 ) 
 

(6) 鄭松泰議員  (口頭答覆 )  
(7) 郭榮鏗議員  (書面答覆 )  
(8) 梁美芬議員  (書面答覆 )  
(9) 姚思榮議員  (書面答覆 )  
(10) 邵家輝議員  (書面答覆 ) 
(11) 林卓廷議員  (書面答覆 ) 
(12) 何啟明議員  (書面答覆 ) 
(13) 梁耀忠議員  (書面答覆 )  
(14) 蔣麗芸議員  (書面答覆 ) 
(15) 陳振英議員  (書面答覆 ) 
(16) 胡志偉議員  (書面答覆 )  
(17) 劉業強議員  (書面答覆 )  
(18) 吳永嘉議員  (書面答覆 )  
(19) 周浩鼎議員  (書面答覆 )  
(20) 謝偉俊議員  (書面答覆 ) 
(21) 莫乃光議員  (書面答覆 ) 
(22) 梁繼昌議員  (書面答覆 )  
 



註  : 

NOTE : 

 

 

 

 # 議員將採用這種語言提出質詢  
 

 # Member will ask the question in this language 
 



 
准許採用不同投票權架構的公司在香港上市  

 
# (2) 楊岳橋議員   (口頭答覆 ) 
 

香港聯合交易所有限公司於上月發表的諮詢文件中建議，修訂《上

市規則》以准許採用不同投票權架構的新興及創新產業公司 (下稱 “同
股不同權公司 ”)在香港上市。有證券業人士表示，在目前香港欠缺集
體訴訟機制的情況下，該類公司的小股東的利益可能未獲足夠保

障。就此，政府可否告知本會：  
 

(一 ) 有何具體措施，確保同股不同權公司及其證券發行人受到有

效監管，以保障小股東的利益；  
 
(二 ) 會否引入集體訴訟機制；如會，具體時間表為何；如否，原

因為何；及  
 
(三 ) 會否立法賦予法庭更大酌情權，合併審理涉及同股不同權公

司管理層所作決定的訴訟；如會，具體時間表為何；如否，

原因為何？  
  



 
把握 “一帶一路 ”策略帶來的商機  

 
# (5) 盧偉國議員   (口頭答覆 ) 
 

上月 3日，政府聯同一帶一路總商會在北京舉辦了一個論壇，向中央
部委和國有企業推介如何借助香港高度國際化的平台及香港在金

融、專業服務、商貿等領域的獨特優勢，建立策略夥伴關係，共同

開拓一帶一路策略帶來的商機。就此，政府可否告知本會：  
 

(一 ) 鑒於一帶一路總商會有意建立一個有關華資在一帶一路沿線

國家及地區投資情況的數據庫，以協助企業尋找投資或發展

機會，政府會否就此給予總商會支援；如會，詳情為何；如

否，原因為何；  
 
(二 ) 鑒於現時 70多個一帶一路沿線國家及地區各有不同的法制、

稅制及投資環境，政府會否考慮加強與本港及內地學術機構

的合作，向參與一帶一路相關工作的官員和企業負責人，提

供有關當地法律、金融、航運、管理及專業服務等方面的資

訊；及  
 
(三 ) 鑒於有不少曾到一帶一路沿線國家及地區投資的港商，與當

地人士發生商業糾紛後求助無門，政府會否設立專門的渠

道，為遇到這種情況的港商提供支援；如會，詳情為何；如

否，原因為何？  


